

SUSCRICION
 en la capital. 4'00 pias. trimestre
 fuera de la capital. 4'00 id. id.
 Ultramar, en oro. 18 id. semestre
 idem un año en oro. 36 id. id.
 Extranjero. 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entienda por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pág. 4 pta. línea.—En la segunda, 75 cént.—En la tercera, 60 cént.—En la cuarta, 45 cént.—En la quinta, 30 cént.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 4 pesetas en adelante y además 15 cént. de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 2 pesetas la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y rec. mos. A. Lorente, 61, rue Caumartin

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona miércoles 31 de octubre de 1900

NUMEROS SUELTOS
25 cént.

N.º 7.198

REVISTA DE MADRID

El ministerio de «El padrino».—Los problemas del frío.—Rescate de la capa.—Purgando un pecado.—¿Qué no nos encontremos nada!—El Paraíso.—Cambio de acento.—Tomando el sol.

El general Azcárraga ha demostrado que con la misma prontitud que disponía batallones para marchar á nuestras colonias (prontitud que admiraban en el extranjero) resuelve crisis y reorganiza ministerios. El que hoy tenemos, como todo lo nuevo, dá origen á conjeturas sobre su duración y resultados, habiendo ya quien predice lo que ha de hacer y quien ha de sucederle en el mando. Los humoristas madrileños le llaman el ministerio de *El padrino del Nene*, y otros dicen aludiendo al elemento militar que lo forma y al descenso de la temperatura: Hasta los fríos son generales.

Este problema es de solución más difícil para los madrileños.

Sin previos síntomas que lo anunciaran, se presenta un día digno de la Siberia. No faltan en él un viento helado y agresivo por su velocidad, la lluvia incessante y la esponjosa nieve, que caprichosamente se va pasando sobre nuestros vestidos y ayudando á entumecer nuestras carnes. Aparecen las primeras capas y sus poseedores pasan arrebuados en ellas con los emboscos hasta los ojos.

Es día de sacar la capa, dicen la madre y la esposa solícitamente. ¡Hay que sacar la capa! piensan con triste filosofía las que la tienen resguardada con *papeleta*. Y mientras no pueden poner en práctica su pensamiento, más que andar padiera decirse que huyen esquivando los encuentros de los amigos, con los ojos bajos y la cara hundida entre el subido cuello de la americana.

El problema del frío no termina en el

rescate de la pañosa, que quedó en rehenes ante la imposición del terno de verano. Sigue la necesidad de la alfombra ó la estera, que si es difícil de adquirir, es más difícil de colocar, porque los estereros no acaban de desistir de la huelga, pues más se deciden por atender á su pleito que á la *pleita*.

Sin duda, hemos cometido algún pecado los madrileños que hay que pagar, como «la desaparición de la media luna», de una manera lenta, pero continua. Si salimos fuera de puertas, corremos el riesgo de parecer de un tiro ó una puñalada en una de las contiendas iniciadas por nuestros amables empleados de consumos, fidelísima imitación de las de Frajana. Si vamos en cualquier tranvía, tenemos que pedir que no atrepelle á nadie, desde la pobre anciana de hace pocos días á los inocentes corderos triturados después; seguir la petición para que no descarrile, si es de mulas, y para que funcione el *trolley*, si es eléctrico. Y después de pedir todo eso, apareamos cuando veamos que se forma el inevitable lío de coches parados en toda hora y en cualquier parte. Mejor es, decimos, ir á pié, porque trepando por adoquines, bajando hoyos, ascendiendo por montones de arena y haciendo equilibrios sobre rails desechados ó dispuestos para la reposición, llegaremos antes al término de nuestro viaje.

A todo esto tendremos que ir pidiendo á Dios lo contrario que se pedía hasta ahora. Todo desafortunado que tenía malos encuentros, pedía encontrarse una cartera con mucho dinero y la amenaza de la mala suerte se sintetizaba diciendo: Te vas á encontrar un bolsillo sin dinero.

¡Ojalá me hubiera encontrado eso, diran á estas fechas el vendedor de periódicos *El Chepa*, preso por encontrarse un pendiente de brillantes, ó el chico metido en litigio

per encontrarse unos billetes de Banco en un montón de basura.

En adelante diran los madrileños: ¡Señor que no me encuentre nada de valer, por si me dá la tentación de cojerlo! Y siguiendo todos el ejemplo, Madrid se convertirá en un Paraíso (antes de la manzana) que buena falta nos hace aquí donde desaparecen los adoquines de la Puerta del Sol.

Si conseguimos esto, podremos conseguir que los delegados del próximo Congreso Hispano Americano nos admiren y digan al marcharse, que aquí ocurre lo que en la Naturaleza, donde «nada se pierde ni nada se gana», y podrán tranquilamente presenciar á los españoles desocupados, en días laborables, y á los que trabajan, en días de fiesta, dedicados á nuestra ocupación favorita: á tomar el sol.

Lo que durante los meses de calor ocurre por la acera de la derecha de la calle de Alcalá, ocurre ahora por la de la izquierda.

En el verano se va la apiñada multitud á pasear á la sombra; ahora se va al sol donde la juventud elegante pasea desde el Ministerio de la Guerra hasta las Calatravas, para pasar revista al *mujerío* que con pretexto de la misa se expone en aquel movable escaparate.

Y al mismo tiempo que se toma el sol hasta la hora de almorzar, se toman apuntes de las mujeres bonitas que desfilan.

Tartarín

Madrid 28 octubre 1900.

DE TODAS PARTES

Maurice Maeterlink, el célebre dramaturgo, veranea en la aldea de Gruchet, en la Normandía. Allí, al extremo de una hermosa avenida, tiene una casa sencilla, alegre, de aspecto simpático, por el estilo de las casas de las cercanías de Bruges y del canal de Moddelburgh. En una pared, pintada de amarillo manteca, lucen las ventanas

blancas, con marcos de color verde fresco y rojas las piedras de las ventanas. Todo ello produce una impresión fresca y alegre por demás. Delante tiene un pequeño jardín con plantas bonitas y sencillas, y al rededor prados y huerto.

En la sala de estudio del poeta se ven siempre docenas de abejas, que allí encuentran vasijas con miel y que jamás dañan á ningún visitador. Maeterlink tiene una verdadera pasión por las abejas. Desde su niñez las está estudiando, primero en el jardín de su padre, ahora en su propia casa. Conoce las costumbres de todas las diferentes tribus, y está escribiendo actualmente un capítulo sobre la «vida de las abejas», que formará la tercera parte de su próxima obra.

Desde Madrid

Algun tiempo antes de morir el señor Cánovas del Castillo, ardía en Cuba una insurrección que, según se decía, fomentaban secretamente los yanquis, con la esperanza de que así dejase la Gran Antilla de ser colonia europea, convirtiéndose en un pedazo más de América para los americanos.

Con motivo de aquella insurrección, los Estados Unidos pretendieron varias veces imponer ó señalar á España la conducta que en Cuba debía seguir la madre Patria, y aquel gran hombre que entonces ocupaba la Presidencia del consejo de ministros, siempre hubo de contestar poco más ó menos:

—Los asuntos españoles deben ser ventilados por España y, por consiguiente, ustedes ocúpense de las cuestiones de la América del Norte y dejen á España y á mí que resolvamos lo que es de nuestra incumbencia. Ustedes á lo suyo; nosotros á lo nuestro. Que sea así. ¡Yo lo quiero!

En esta ó parecida forma contenía nuestro Cánovas, como hombre ya entrado en años, las impetuosidades y aspiraciones de un gran pueblo, fuerte por su número de habitantes, por su juventud, por sus adelantos y por su dinero.

— 104 —

Los detalles de lo ocurrido habían sido publicados por los periódicos de la mañana; las señas del suicida, las iniciales grabadas en la petaca y las que tenía la ropa interior, habían sido reproducidas cuidadosamente por la prensa y era de suponer que ya un periódico ó ya otro, caerían en manos de la familia ó de los amigos del muerto.

En el momento mismo en que el seños Lechamoy y sus dos acompañantes llegaban á la Mourgue, un viejo de aspecto bonachón, detenido ante los restos de Emmanuel Liotti exclamaba fuera de sí:

—¡Es él. es mi inquilino!

Inmediatamente se vió rodeado por los encargados de la vigilancia, y el escribano se apresuró á tomarle declaración.

De la declaración resultó que el suicida habitaba un cuartito del número 24 de la calle de Aumale.

El señor Lecgamoy, seguido de Gilberto y de Félix, entró en el despacho del escribano, y comenzó á interrogar al portero del número 24 de la calle de Aumale.

—¡Oh, caballeros!—exclamó el viejo;—¡me lo temía! ¡estos corsos son terribles!

—¡Ah! ¿Ese joven era corso?—preguntó el comisario.

—Sí, caballero, y excesivamente enamorado.

—¿Conocías á su querida?

—¡Ya lo creo! Iba muy amenudo á verla.

—Y— interrumpió Gilberto con voz temerosa—¿las visitas de esa persona han continuado hasta el presente?

—No, señor—respondió el portero,—hace más de un mes que no la hemos visto, ¿Estaban enfadados? ¿Era él el que iba á casa de ella? Eso es lo que yo no sé...

—¿Reconocerías á esa mujer si os mostrase su retrato?—interrogó el señor Lechamoy.

—No me atrevería á jurarlo, porque iba siempre cubierta con un velo y no se lo quitaba hasta entrar en casa de mi inquilino.

— 101 —

Olvidó por un instante la desgracia de su amigo y se dejó caer sobre su silla murmurando:

¡Oh! ¡Maria Tournier, tú á quien amo, tengo miedo de perderte y de que no llegues jamás á ser la señora de Meriel!

—¿Es todo lo que tenéis que decirnos?—preguntó el señor Lechamoy.

—¡Qué más quereis—dijo el armero.

—¿Podéis dejarme ese retrato? ¡Oh! ¡No vacileis!... Yo me encargo de devolvérselo á su propietario. Ahora la conozco.

Tomó la fotografía que le entregó el señor Merland y dirigiéndose á Gilberto le dijo con profunda compasión:

—Venid, caballero; no tenéis ya nada que hacer aquí.

—Por desgracia—replicó el joven con tono feroz,—sé al presente todo lo que quería saber.

Félix Meriel se vanagloriaba de ser más testarudo que un aragonés.

—Cuanto más te imaginas tú que has comprendido—dijo bruscamente,—menos claro veo yo en todo esto.

El señor Lechamoy se encogió de hombros.

—Por mucho que os burléis de mí, señor comisario—continuó Félix con tono descompuesto,—no me daré por vencido. El señor Merland es un excelente armero, se lo concedo; vende magníficos revólvers, también se lo concedo; ha obtenido todas las medallas posibles en todas las exposiciones imaginables, no tengo inconveniente en proclamarlo muy alto, y es proveedor de muchas casas extranjeras.... Pero todo esto no impide que tenga un lado débil, no como armero, sino como hombre: no es buen fisonomista... confesadlo, mi buen señor Merland... Habéis recibido de la naturaleza una infinidad de dones menos ese.

Aquel «¡Yo lo quiero!» era la frase que sugestionaba, y el sugestionado obedecía.

Poco después el señor Sagasta era el presidente del Consejo de ministros y el «¡Yo lo quiero!» las palabras con que los yanquis sugestionaban á España.

—La autonomía para Cuba—decía Mackinley.—«¡Yo lo quiero!»

Y Cuba fué autónoma sin hacer la paz. Y Mackinley siguió sugestionándonos.

—España—dijo;—tú no sirves para salir del apuro en que estás metida. Voy á quitarte las colonias y á darte además algunos golpes. ¡Yo lo quiero!

Aquella voluntad que antes dominara en la suya más potente el señor Cánovas, se impuso á España, y fuimos á la guerra, y nos quedamos sin colonias, y nos dieron los golpes, y se hizo todo, en fin, como quiso el que algunos meses antes obedecía en vez de mandar.

Además de esto, arrebatada por el revólver de un anarquista la vida de don Antonio, se dió el caso de elegir para sustituirle la Presidencia del Consejo de ministros, al hombre que más pruebas había dado de no tener ni la más mínima fuerza de la voluntad que en España necesitábamos, viéndose entonces que un político como el señor Silvela solo tenía condiciones para obedecer, no para mandar. Formó gabinete, y cada uno de sus ministros le dió sus órdenes y el director de todos fué por todos dirigido.

No le quedaban últimamente á su lado más que dos hombres con voluntad; el señor Dato y el señor Gasset; pero va al Ministerio de la Guerra el señor Linarés con alguna fuerza sugestionadora. Su voluntad empieza á funcionar en tal forma, que los ministros de la Gobernación y de Agricultura dejan sus puestos y el señor Silvela, ya á solas con su propia debilidad, dice á la Reina que *ahí queda eso*, rogándola tal vez sugestionado por su nuevo ministro de la Guerra, que confiara la dirección del Gobierno al general Azcárraga. Hacho así, éste forma gabinete y ahí está. Hay quien dice que ni pincha ni corta, y acaso sea verdad, pero no ciertamente por falta de instrumentos para ello, toda vez que de los ministros que hoy nos gobiernan, la mayor parte tiene derecho al uso de la espada.

La falta de fuerza de voluntad en el elemento civil, ha hecho que predominara el elemento militar en la gobernación de España. Mas hay que advertir que en el Ministerio no existe, que yo sepa, mas fuerza sugestionadora que la del general Linarés, y si bien es cierto que sugestionó al señor Silvela, también lo es que entregó Santiago de Cuba á los yanquis cuando le dijeron: «¡Yo lo quiero!»

Al ver todo lo que sucede, al prever cuanto malo puede ocurrir en breve y al recordar que el señor Cánovas, gran amante de España, se oponía á que gobernara Silvela, mostrando predilección por otros políticos, se me ocurre pensar que el alma de don Antonio vága por los espacios diciendo:

—¡Mi país; despierta! ¡Piensa, mi España! ¡Desentumeca tus miembros, anda, ten fuerza!... ¡Yo lo quiero! ¿Oyes? ¡Yo lo quiero!!

Pero España no se deja ahora sugestionar por la voluntad del Sr. Cánovas; sigue dormida; continúa soñando, echada y sin andar. El «¡Yo lo quiero!» ya no surte efecto alguno, y se comprende. La sugestión no se verifica, porque Cánovas murió y además porque los españoles estamos más muertos que vivos pensando que en la Capitania general de Madrid hay un general Weyler que se come á los niños y á los hombres crudos, y figurándonos que pudiera levantar su brazo para vengar las graves ofensas que le inferimos.

Carmón.

28 de octubre de 1900.

AGITACION CARLISTA

A las siete de la noche del sábado pasado se presentó frente al cuartel de la Guardia civil de Badalona, sito en la calle de la Conquista, una partida de unos veinte á veinticinco hombres armados con carabinas Remington recortadas, sistema americano, con su bayoneta, uniformados y con botinas coloradas.

En seguida empezaron á disparar contra dicho cuartel; los guardias, en número de siete y el sargento, respondieron á la agresión; produjose el consiguiente pánico, con carreras y cierre de puertas, y

después de un rato de tiroteo dispersáronse los revoltosos, dejando un muerto y resultando herido levemente un vecino. Se recogieron varias armas.

Simultáneamente otro grupo de unos quince ó veinte hombres atacó á la guardia de Carabineros que prestan servicio en la playa, en número de seis con un teniente, los cuales sostuvieron el fuego, y un tercer grupo de igual importancia atacó á los guardias municipales.

Avisado el Excmo. señor D. Manuel Dalgado Zuleta de lo que ocurría, dispuso que salieran de Barcelona fuerzas de la Guardia civil de á pié y de á caballo, con el objeto de que persiguieran á los fugitivos. Las fuerzas de caballería al mando del teniente señor Canales emprendieron la dirección de Moncada en seguimiento de los revoltosos, auxiliadas por los Somatenes.

Dichas fuerzas persiguieron eficazmente á la partida y se apoderaron de ocho carabinas Remington y gran número de municiones que dejó abandonadas en su marcha hácia las montañas de la costa, donde se cree habrá quedado disuelta.

Anteayer un cabo y un corneta de la Guardia civil que prestaban servicio de ronda á las doce y cuarto de la mañana en Igualada, se encontraron con un grupo de catorce ó quince hombres armados que recorría las calles dando vivas á Carlos VII. Los dos guardias desarmaron los cañones, únicas armas que llevaban, y embistieron á los del grupo, quienes les hicieron fuego, hiriénolos de alguna gravedad. El citado grupo se unió á otro que aguardaba en otra calle y en número de cuarenta ó cincuenta salieron de la población, después de haberse tiroteado con la fuerza pública. A última hora de dicho día se ignoraba el paradero de dicha partida, creyéndose que se habrá disuelto.

En Figols, Barga, también se levantó el lunes una partida de unos treinta hombres, que era perseguida activamente por la Guardia civil.

En un encuentro tenido por la escasa fuerza de Guardia civil, Carabineros y Mozos de Escuadra de Gironella, obligaron á retirarse á la partida conocida por la de Barga, la cual tuvo algún aumento en su

fuerza, ocasionándole dos muertos, que quedaron en el campo, y según indicios algún herido, que retiraron. Nuestras fuerzas no tuvieron baja alguna. Ayer debieron sufrir una activa persecución por una columna de Infantería y Caballería.

Anteayer tarde una pareja de la Guardia civil que practicaba un registro en la Torre del Baró por haber encontrado allí antes correajes y municiones, vió bajar entre seis y siete un grupo armado de ocho ó diez hombres, quienes, al intimárseles la rendición contestaron con una descarga. La pareja hizo fuego persiguiéndolos, dejando aquellos en la huída nueva fusiles, un saco de blusas y otro de cananas. Es de suponer que estos hombres sean los restos de la partida de Badalona, pues con las armas anteriormente recogidas completan el total del número que por todos se le ha atribuido.



ALMUERZO

Huevos duros á la española.—Arenques emparrillados.—Jamón al madera.—Higados de cordero fritos.—Postres.

COMIDA

Sopa de fideos.—Atun mechado.—Gallina en pebre.—Orejas de cerdo fritas.—Pascadillas asadas.—Postres.

Huevos duros á la española.

Se toman huevos bastante gordos y se cuecen hasta que esten bien duros. Se hace una salsa picante con pimenton, ajos y cebollas; rehogado todo en buen aceite, se rocía con vinagre fuerte y se sirven.

Atun mechado.

Se mecha con trozos de anchoas y se pone en una cacerola que contenga un adob, hecho con manteca, cebollas picadas, vinagre, sal, pimienta y trozos de limon. Después que haya cocido todo se desengrasa y se sirve caliente.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

—Caballero—declaró el armero molestado,—yo no estoy loco, y os ruego que bromeéis con otra persona y no conmigo.

—¡Ah! No tengo gana de bromas, creedlo; tampoco he pretendido ofenderos; mi intención no ha sido otra que la de hacer constar sencillamente que para reconocer á la querida de ese Emmanuel Liotti en la mujer de mi amigo Gilberto, es preciso que seáis completamente idiota.

El señor Merland, rojo de cólera, se disponía á lanzarse sobre él, cuando el señor Lechamoy intervino.

—Perdonad á este pobre joven—dijo sonriendo;—pero sabed que vuestra declaración le hace perder la cabeza, porque es muy amigo y quiere mucho á los interesados. Os agradezco las noticias que me habéis dado, me retiro con estos caballeros.

—Yo no me doy por vencido—declaró Félix con aplomo,—y antes de salir de aquí suplico al señor comisario se digne dirigir una pregunta al señor armero.

—¿Cuál?—exclamó el señor Lechamoy con indulgencia.

—Esta. ¿A qué hora estuvo la joven en compañía... del otro, á comprar el revólver.

—De dos á cuatro—respondió el señor Merland.

—Eso es imposible—exclamó Félix,—ó al menos es la prueba de que no era Elisa, que está ocupada todo el día y que no falta jamás á su deber, según me consta por una de sus compañeras.

—Perdonad—insinuó el comisario;—las institutrices están libres los domingos. Que nos diga el señor Merland si ha sido en domingo cuando se ha verificado la compra.

Gilberto escuchaba anhelante, incapaz de articular una palabra; tan pronto se notaba en él cierta calma, cuando Félix parecía haber encontrado un argumento en favor de Eli-

sa; tan pronto se mostraba más sombrío y más descorazonado, cuando el señor Lechamoy ó el armero descubrían un indicio de culpabilidad.

El señor Merland consultó de nuevo su registro y dijo:

—No era domingo el día que vinieron á comprarlo, porque los domingos cerramos al medio día; debió ser un día de la semana; la venta está inscrita el día siete de este mes.

—¡Cuando yo lo decía!—exclamó Félix con tono triunfante.—Desde el momento en que fué un día de la semana no ha sido Elisa. No tiene el don de obicuidad; y es imposible que una joven esté ocupada al mismo tiempo en formar el espíritu y el corazón de los hijos de sus conciudadanos y en proveerse de armas de fuego, en compañía de un caballero que tiene acento italiano.

¡Victoria, Gilberto! Elisa es inocente, y la perspicacia del señor comisario recibe un golpe, que sería lo suficiente para postergarle en su carrera si yo tuviera el honor de ser su jefe.

—Perdonad—dijo á su vez el señor Lechamoy.—¿Qué día era el 7 de este mes.

El armero consultó el almanaque.

—El 7...—murmuró entre dientes—el 7... era jueves... Esos días no tienen clases... y por lo tanto la señorita Elisa podía emplear su tiempo á su gusto.

Esta vez Félix quedó de nuevo consternado. Gilberto soportaba con pena aquella discusión, tan dolorosa para él.

—Salgamos de aquí—dijo con tono breve;—yo mismo la interrogaré acerca de esto.

Los tres hombres se encaminaron á la Morgue, por indicación del señor Lechamoy, que estaba deseoso de saber si alguien había ido á reconocer el cadáver y á reclamar el cuerpo.

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Callo, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

NOTICIAS

En la Coruña se dispensó un entusiasmo recibimiento a don Francisco Romero Robledo, que está siendo objeto de grandes obsequios y atenciones en dicha población.

Anteayer tarde la plaza de San Agustín, donde están situados los puestos de ferias, y las Ramblas iluminadas a la veneciana, estuvieron muy concurridas.

La banda del Regimiento de San Quintín, amenizó este último paseo dando un escogido concierto, en el que tuvo que repetirse, á instancias del público, la jota de «Gigantes y cabezudos» y «La Cacería».

Los barracones de la plaza de la Independencia hicieron su agosto por el numeroso gentío que acudió á presenciar los diversos espectáculos que en los mismos se exhiben, llamando sobre manera la atención el cinematógrafo «Demeny» y el diorama el «Sitio de Gerona».

Los bailes á orquesta que tuvieron lugar anteayer en las sociedades «Las Olas» y «Centro Republicano», viéronse concurridísimos.

Hemos recibido un precioso cuaderno de vistas de Gerona y sus alrededores, elegantemente encuadrado, que acaba de publicar el reputado fotógrafo de San Felice de Guixols, señor Mauri.

Por la pulcritud, limpieza y verdadero gusto artístico con que dicho cuaderno está editado, no dudamos que ha de obtener una excepcional acogida del público, particularmente de los numerosos forasteros que en esta época visitan nuestra ciudad.

El texto está redactado por el conocido escritor y abogado don Emilio Grahit y los fotografados reproducen de una manera perfecta y detallada, no solamente vistas de las principales calles, plazas, paseos y edificios de esta ciudad, si que también del castillo de Monjuich, convento de San Daniel y algunas otras de los alrededores.

Con numeroso público se celebraron el lunes en el «Centro Moral Gerundense» y «Círculo Católico de Obreros» las funciones líricas dramáticas que oportunamente anunciamos.

Ayer, á las tres de la tarde, se bailaron sardanas en el paseo de la calle del Carmen en donde, al oscurecer, fué elevado un globo aerostático.

«El Regional» de Figueras ha sido denunciado, al parecer, por un suelto referente á la recaudación de consumos de dicha ciudad.

Sentimos el percance del colega. Con gran concurrencia de socios se verificó ayer noche en el «Fomento de la Industria, Comercio y Propiedad» un excelente concierto musical.

Con todo esplendor se celebró el lunes último en la iglesia de San Félix la festividad de San Narciso, siendo en gran número los fieles que durante el día visitaron el sepulcro del excelso patrón de Gerona.

El solemne oficio que con asistencia del Excmo. Cabildo Catedral y autoridades se celebró en honor del Santo, fué cantado con maestría por la capilla que dirige el joven profesor don Eduardo Frigola.

Continúa el público gerundense concurriendo al Teatro Principal en donde, como sabén nuestros lectores, actua una compañía de ópera de lo mejor que hemos tenido en nuestra ciudad.

La Empresa anuncia para esta noche el debut de la tiplerita Homs con la ópera «Rigoletto», la cual será dirigida por el maestro señor Mazzi.

Están en ensayo la hermosa ópera española «La Marina» y «I Pagliacci».

En el parque de bomberos, sito en la Rambla de Alvarez, está instalada una tómbola benéfica que se ve estos días muy visitada y á la cual deseamos obtenga pingües resultados.

Insiguiendo lo acordado en años anteriores por la Junta Directiva de esta Asociación Literaria, la fiesta de la distribución de premios para el certámen del año actual tendrá lugar á las dos y media de la tarde del día 1.º de noviembre próximo. A dicho acto tienen entrada solamente los señores socios continuados como tales en el tomo que acaba de publicarse, los que se han inscrito con posterioridad y sus familias.

Cualquiera otra persona vecina ó residente en la capital que no siendo socio se presente en el local, en el acto de la fiesta será conceptuado que esta conforma con sufragar los gastos que ocasione el Certámen y se le pasará el oportuno recibo como á los demás socios.

Los señores socios que deseen presentar algun forastero ó obsequiar á señoras, podrán recoger las oportunas papeletas en la casa habitación del señor tesorero don Joaquín Mas Ministral, calle Carvantes número 2, principal, de 9 á 11 de la mañana, y en la del señor secretario don Enrique Grahit, calle del Progreso, número 20, 2.º, primera puerta, de 1 á 3 de la tarde.

En el acreditado colmado de don Pedro Gelabert, Ciudadanos, 4, se han recibido excelentes mantecadas de Astorga, que constituyen uno de los postres más exquisitos, y que tan apreciadas son por las personas de buen gusto.

LICOR CANIGÓ, el mejor digestivo.

REVISTA DE TOROS.—Anteayer, á las tres de la tarde, con un tiempo primaveral y gran gentío, se verificó la anunciada corrida de toros bajo la presidencia del gobernador civil, señor Montaner.

Las cuadrillas, capitaneada las por los diestros Villita, Pepe-Hillo y Guerrerito, salieron al ruedo y cambiados, los capotes de Injo por los de percal, se dió suelta al primer toro, que, como todos sus hermanos, pertenecía á la vacada de los herederos de Ripamillán, con divisa encarnada, y que atendía al nombre de Borrachín, número 12, de pelo retinto.

De Cantarito, Amaré y Rizado recibe seis puyazos sin demostrar codicia y deja una acémila para el arrastre.

El Isleño citando en certo, coloca un buen par de frente y Pepín dos al cuarteo, saliendo derribado en el último, no haciendo el toro por él.

Vills, de azul y oro, brinda, y acompañado de la cuadrilla trata de recoger al buey, que receloso y huído barbeaba las tablas, no pudiendo lograrlo, por su gran mansedumbre y el poco castigo que había recibido en el primer tercio.

Dá trece pases de todas clases, tres pinchazos en hueso y remata al fin con una media pescuecra tendenciosa.

El cachetero á la primera. Segundo. Temprano, núm. 15, colorao, ojo perdiz, cornalón.

Entra cinco veces á los piqueros de tanda, desmontando en una de ellas á Rizado, que cae en la cuna del toro.

Guerrerito lo empapa en los vuelos de su capa, evitando una cogida al picador. Ovocación al espada por su oportunidad en el quite.

Muere un caballo. Monsoliu y Villita-chico meten cuatro pares de rehiletos aprovechando, pues la res cortaba el terreno y buscaba el bulto.

Pepe-Hillo, de tórtola y oro, toma los avíos de matar, y después de veinte y siete pases con la derecha, consigue levantar la cabeza del toro, que cada vez se mostraba más huído, y aprovecha para entrar de largo con un mete y saca en los blandos que dá fin del burló sin necesidad de puntilla.

Pitos y algunas palmas por la brevedad. Gazapo, núm. 18, retinto oscuro, es el más pequeño de todos, pero el de mejor lámina y curra. Guerrerito lo lancea cinco veces, pasando á poder de los piqueros, de los cuales recibe seis lanzazos, derri-

bándolos en tres ocasiones y matándolos dos penceos. Monsoliu pone dos pares buenos y el Isleño seja un gran par. Palmas. Guerrerito se encamina al palco presidencial y después del conebido brindis, despliega la muleta en la misma cabeza del bicho tratando de recogerlo. El animal busca las tablas y desconcierta al espada, que hace una faena larga dá once pases de todas clases y remata con una estocada tendenciosa que hace doblar la res. Ovocación y la oreja.

Durante la lidia de este toro, el espada Villita sufrió una dislocación en el pié, teniendo que pasar á la enfermería para su curación.

El cuarto de la tarde se llamaba Peluquero, núm. 46, con capa colorada y cuerna alta. Pepe-hillo lo salda con seis lances de farol, siendo aplaudido. De Amaré y Rizado recibe seis varas, matando el caballo del último. Pepin y el Isleño poney cuatro pares de pendientes y Pepe-hillo lo despacha con una breve faena compuesta de diez pases, un pinchazo en hueso y un gollatazo.

Por Venenoso, número 48, respondía el quinto de la tarde, de pelo colorado, ojo perdiz, que resistió seis varas de Amaré y Rizado. El reserva en la segunda pica abrió el toro una regular brecha que fué notada por el público con muestras de desagrado; desde este momento se huye el toro, intentando saltar la barrera en varias ocasiones, consiguiéndolo por el tendido de sol. En la arena queda un caballo para el arrastre. Pinturas y Levat colocante dos pares y medio de coligantes, dando el primero el salto al tracucero, siendo aplaudido. Pepe Hillo, sereno y confiado, pasa de cerca á la res con diez pases naturales y uno de pecho, propinando una estocada hasta la cruz que hace caer al toro sin necesidad de puntilla.

Ovocación y oreja.

El último de la corrida se denominaba Camiño y estaba marcado con el número 36, con capa colorada y vela de herramientas. Guerrerito le quebranta los pies con cinco lances de capa que fueron aplaudidos, toma una vara de Rizado y cuatro de Cantarito, mal hiriendo el caballo de este picador, que fué rematado en el redondel por los mones sabios. Guerrerito, que viste traje eronto y oro, brinda la muerte de este toro al tendido de sol, haciendo una gran faena con la muleta mediante cinco pases naturales, tres de pecho y uno cambiado, consiguiendo perfilar al bicho y entrando á velapie con una buena estocada que resultó un poco tendida. A la querencia de un caballo trata de descabellar al toro con la puntilla, pero por taparse este tiene que emplear el estoque varias veces cayendo el animal atronado al quinto intento. El público asalta el redondel. El desastro sevillano recibe una ovación de los espectadores del tendido de sol.

A pesar de la aglomeración de gente no se registró ningún incidente lamentable ni confusión alguna, gracias á las atinadas disposiciones que se tomaron para ello, distribuyéndose muy acertadamente las fuerzas de la Guardia Civil de caballería é infantería y Ordea público en los alrededores de la plaza.

El desfile por la Desecha resulto lucido.

Electricidad médica

El lupus, caneroides (epiteliomas), y las enfermedades de la piel, tales como herpes, eczema, ectima, escritura simple y nudoso, impétigo, intertrigo, psoriasis y otras, y las del cuero cabelludo, como la alopecia y la calvicie parcial y total, esencial y sintomática, tiña fabosa y pelada, rupia y otras, se curan según los últimos adelantos científicos, con los efluvios eléctricos de Tesla y con los rayos X, ultravioleta y Katódicos.

Estos nuevos tratamientos vienen utilizándose con asombroso éxito en el Consultorio-

Médico-Quirúrgico-Internacional, establecido en la calle del Arenal, núm. 1, principal, Madrid.

PARA NIÑOS DELICADOS

Carta referente á un sistema curativo con resultados satisfactorios

Cuando los niños crecen sin el desarrollo natural y empiezan á mostrar debilidad y tendencia á desmedrar, es muy importante someterlos á un tratamiento eficaz para que su debilidad no degeneren en enfermedad. El mejor tratamiento para tales casos se revela en la carta siguiente:

Muy distinguidos Sres. míos: Mi hija, de edad de quince meses, crecía muy raquítica á consecuencia de algunas enfermedades que había padecido además de haberse amantado con mala leche.

Habiendo visto en uno de los diarios locales un anuncio sobre la Emulsión Scott, decidí probarla en mi hija.

El resultado, después de dos meses solamente de uso, fué sorprendente. Sigue ganando carnes, color y buen apetito. La verdad es que está casi desconocida.

Deseando, en beneficio de la humanidad, dar publicidad á los buenos resultados que se obtienen de la Emulsión Scott, tengo sumo gusto en darles el presente certificado.

Su muy atento y S. S. O. B. S. M. NARCISO GALLUT SALA. Carabinero de mar.



Caridad GALLUT

El tratamiento por la Emulsión Scott es especial y único en su clase. No hay otro remedio tan agradable al paladar ni tan aceptable á los enfermos á causa de su sabor y fácil digestión. La razón de ello es que la Emulsión Scott está preparada bajo una fórmula original y que hasta ahora nadie ha podido imitar satisfactoriamente. La Emulsión Scott es un compuesto especial de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa y glicerina. Cada uno de estos componentes son reconocidos como agentes curativos por los mejores médicos del mundo, y la manera como están combinados en la Emulsión Scott, multiplica sus propiedades. Los médicos y los periódicos aconsejan que no se use otra Emulsión que la verdadera de Scott, y para obtener los buenos resultados de esta preparación aconsejamos que se fijen en la marca de fábrica—un hombre con un gran pescado en la espalda—que está en la envoltura de toda botella legítima. Quienes compren la Emulsión Scott obtendrán satisfactorio resultado con su uso, como está claramente probado por cuantos la emplean.

ACADEMIA CAROLÁ

Enseñanza de Dibujo y Pintura

CON TODOS LOS ADELANTOS MODERNOS

Progreso—10—interior

Quedará abierta desde el 15 de octubre

FERIAS Y FIESTAS DE GERONA

He aquí los festejos que se celebrarán hoy:

D a 31.—A las 3 de la tarde, sardanas en la calle de la Rutilla. Elevación de un globo á las 6 en el mismo sitio.

A las 9 función de ópera en el Teatro, función lírica en «Las Odiaseas», terminando con un lucido baile de sociedad, concierto y baile en el «Centro Republicano» y función lírico-dramática en el «Centro Moral Gerundense».

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Nemesio y Quintín mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de la Congregación. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de mañana y á las 6 y media de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en los Dolores.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Teatro Principal

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA

Función para hoy 31 de octubre de 1900 (9.º de abono)

Debut de la tipler donña Angelina Homs. La ópera es cuatro actos,

RIGOLETTO

A las 9 menos cuarto.

Estrada á localidades, 0'75 pts.

Entrada al paraíso, 0'55 pts.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.^o de París
(Prviilegiados).

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.
de 10 á 12 mañana.
Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

SÍFILIS

Curación absoluta y radical de la Sífilis en breve plazo, en el

Sanatorio para Sifiliticos

Calle Mayor de la Bonanova, núm. 74

SAN GERVASIO (BARCELONA)

Para más informes, al Dr. Abreu, Calle de Vergara, núm. 10-1.^o—Barcelona, ó en el mismo establecimiento, al administrador, señor Rumiá.

ACADEMIA DE MAZAS

Valverde, 22, 1.^o y 2.^o—Madrid.

Preparacion completa para las Escuelas de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Agronomos e Industriales y de Arquitectura. Ingreso facultades universitarias en combinacion Academia del Sr. Martinez Pacheco.

Sección especial para derechos y Ciencias.

Internado especial para 16 alumnos.

La correspondencia al director D. Alejandro Mazas.

Consultorio Médico QUIRÚRGICO INTERNACIONAL

dedicado á las enfermedades crónicas y á la Cirugía en general.

Tratamientos especiales mediante elementos físicos, con los cuales durante seis años consecutivos ha obtenido este Centro innumerables curaciones, como con las corrientes de alta frecuencia del doctor Arsonval, la franklinización, baño, ducha y soplo electrostático, faradización, galvanización, radiografía, radioscopia; inhalaciones de ozono balsámicas, antisépticas; vaporizaciones, al frío y al caliente, duchas nasales, oculares, auriculares, uretrales é intrauterinas, espectroscopia, urinoscopia y todos los elementos sancionados por la práctica en los establecimientos similares. Nuevos aparatos de Ortopedia y prótesis dentaria, descollando el Automoto-eléctrico para la curación de hernias, con patente de invención, y la dentadura de aluminio dorado. Consulta diaria de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde.

ARENAL 1 MADRID. L. N.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst t y encargados que es cibendo provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano.
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

- En la Capital. 4'50 ptas. trimestre
- Fuera de la Capital. 5 » » »
- Ultramar, en oro. 18 » » »
- Id. un año en oro 25 » » »
- Extranjero. 7'50 » » »

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., ect.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.

Madrid, 9'30 mañana
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.
Francia. 7'30 m. 3'20 t.
S. Felu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.
Olot y su linea. 5'30 mañana.

Salidas

Para Madrid. 2'30 t.
Id. Barcelona. 6'30 m. 2'30 t.
Id. Francia. 8'30 m. 5 t.
Id. S. F. de Guixols. 8'30 m. 5 t.
Id. Olot y su linea. 11 mañana.

La distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 30 las 10'15 de la mañana y 6'15 tarde.
Para depositar la correspondencia oficial en esta Administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30. Entrega de periódicos, á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde y entrega de correspondencia falta de franqueo, de 12 á 1 tarde.
Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 mañana á 1 tarde. Valores declarados.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto Injo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo qual cuenta esta casa con el material necesario.

APRENDIZ.

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.